
 

 

 

 

 
五月雨を集めて 

                         校長 尾塚 浩明 

 今年の梅雨入りは遅かったようですが、今週の天気予報も晴れの日が多く、今年は空梅雨で、梅雨明け

も早くなりそうな気配です。朝は降っていたけど、昼には雨もあがる日が多くて、子どもたちは大好きな

昼休みに、元気よく外遊びが楽しめているようです。ところで、なぜこの時期の長雨のことを「梅雨」と

呼ぶのでしょうか？諸説ありますが、梅の実が熟す頃だからというのが一般的です。また、梅雨は欧米に

はないため、英語でもＴｓｕｙｕで通じるのだそうです。さらに、誤解されがちなのが、「五月雨」や

「五月晴れ」という言葉です。実は、６月は旧暦の５月に当たるので、「五月雨」や「五月晴れ」という

言葉は、梅雨の時期に使うのが正しいのです。松尾芭蕉の有名な句「さみだれを あつめてはやし もが

みがわ」も梅雨の時期の歌だと知れば、その水量やその流れや音に、芭蕉も心が動かされたのかなと理解

できそうです。 

さて、一学期も残りひと月となりました。子どもたちは、いよいよ学習のまとめの時期に入ります。コ

ロナの制限はありますが、雨や暑さにも負けず、子どもたちは毎日しっかり学習や水泳などの体力つくり

に取り組んでいます。 

ジメジメして憂うつな気分になりがちですが、子どもたち一人一人の頑張るという小さな流れは、やが

ていっしょに頑張る大きな河の流れになっていきます。学校という社会の流れの中で、互いに刺激し合

い、励まし合い、成長していきます。保護者の皆様の声かけや見守りこそが、子どもたちの大事なエネル

ギーです。 
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６月６日（月）～７月８日（金）教育実習生が来校！ 
 ６月６日～の約１カ月の期間、錦江台小学校の卒業生を含む合計７人の学生が、本校で教育実習を行い

ました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月１１日（土）は、引き渡し訓練！！  
 

 今年度初めての取組として、引き渡し訓練が行われました。あいにくの天気で校庭のコンディションも悪

い中でしたが、大きな混乱もなくスムーズに訓練を行うことができました。今回のような訓練は、台風を含

む災害等や不審者等から児童の身を守るため、保護者の方々に迅速に児童を引き渡すことで、児童の安全確

保、命を守ることへつながる大切な訓練でした。今年度は、初めての訓練ということもあり、運営面等で反

省点も多くでました。今年度の反省をもとに、来年度も計画的に実施していけたらと思います。 

お忙しい中、ご協力ありがとうございました。 

 

 

 

〇 母親や親せきが子どもの話をとても楽しそうな顔ですることがきっかけです。こんなに楽しそうに

話す教育者は、どれだけやりがいのある仕事なのだろうと思いました。 

（３年３組担当 中村 彦人さん） 

 

〇 高校生の時にボランティアで参加した子供食堂をきっかけに一緒に食べたり作ったりしながら、子

供の食育に携わることができる栄養教諭に魅力を感じました。     

（１年２組担当 栄養教諭実習 中武 千廣さん） 

 
先生になろうと思った

理由を教えてください。 

錦江台小学校はどんな

印象でしたか？ 

                〇 児童と先生の仲が良く、朝も昼もたくさん遊んで、勉強して

いるという印象です。また、ＩＣＴ教育にも力を入れていると思

いました。      （２年２組担当 山下 奈々さん） 

                

               〇 先生方がアットホームでたくさんのことについて学ばせて

もらいました。学年の先生方の仲がいいなと思いました。       

（５年２組担当 上國料 杏さん） 

  

〇 異物混入など問題が起きないように、そして提供する相手が安心して食べられるよう管理が 

しっかりとなされていました。       （１年１組担当 栄養教諭実習 中野 颯香） 

〇 先生方や子供たちが、とても明るく元気だなと思いました。クラスの子供たちから多くの事 

を学びました。                   （４年３組担当 上田 楓さん） 

６月１日、水泳学習授業が始まりました 
６月１日から水泳学習が始まりました。当日は、朝からあいにくの雨でしたが、プール開きを行いました。

プール開きでは、プールの四隅にコメ、塩、酒をまき、水の神への挨拶と安全祈願を行いました。 

例年よりも遅い梅雨明けとなり、晴天の中で水泳学習を行う日は少ないかもしれませんが、ぜひ、目標を

持って、水泳学習に参加してほしいです。 

 なお、６月２７日（月）～７月１日（金）の１週間は、水泳学習参観 

週間となっています。ぜひ、児童の頑張っている様子を見に来ていただ 

けたらと思います。 

 

６月５日（日）まちづくり協議会主催   

ソフトボール大会に出場（職員チーム） 

 

６月５日（日）は、錦江台校区まちづくり協議会主催によるソフト 

ボール大会がありました。ソフトボール大会は、ここ１，２年は、コロ 

ナウイルス感染の状況により、中止されていました。しかし、今回は、 

地域の方々の熱い要望もあり、６月５日に開催することができました。 

６月５日日曜日の天気予報は、大雨でした。天候不良で開催も危ぶまれましたが、８時30分から1時間

だけ、奇跡的に雨があがり、２試合も行うことができました。なんと！「錦江台小学校の職員も校長先生を

筆頭に「チーム錦江台！」として参加しました。 

試合では、先に点を取ったかと思えば、次の回で逆転されるなど、２試合とも好試合の連続でした。地域

の方々も小雨の中、声援を送るなど、応援に大変力が入っていました。残念ながら10時ごろから予報通り

大雨になり、大会は終了しました。 

 今回は、ほんの1時間ほどのソフトボール大会でしたが、地域の方々と、久しぶりに交流ができ、楽しい

時間でした。来年は、青空の下で開催されるといいですね。 

 

６月１４日（火）租税教室がありました 
 

 ６月１４日（火）は、６年生で「租税教室」がありました。税理士事務所の方々４名を招いて、学級ごと

に教室が開かれました。そして、DVDを見たり、税についての詳しい話を聞いたりしました。 

さて、６年生の社会科の学習では、「税」について学びます。小学生にとって身近に感じる「税」は、「消

費税」ですね。しかし、「消費税」のほかにも、多くの「税」によって、私たちの暮らしを支えられている

ことを学びます。特に、日本国憲法では、国民の義務としての「納税」の意味、日本の歴史においては、形

や呼び名を変えて「税」を集めていたことなどを学びます。 

 私たちの生活になくてはならない「税」。正しい意味を理解し、大切に使っていきたいですね。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

税金の大切さ 

錦江台小 ６年1 組 菊永 愛梨 

「どんなことをするのかな」 

私は、授業の前、とてもわくわくしていた。租税教室

が行われるからだ。租税教室では、税理士さんが税金

の種類や仕組み、税理士の仕事について詳しく話をし

てくださった。とても丁寧に分かりやすく話してくだ

さったので、税のことがよく分かり、税の大切さを知

ることができた。そして、何より税金への印象が変わ

った。私は、これまでお店で品物を買う時に必要な代

金以上に消費税として税金を払わないといけないの

で、あまり良い印象をもっていなかった。しかし、税

理士さんの話を聞くと、税金がないと道路工事が出来

なくなったり、消防や警察が出動できなくなったり、

たくさんの影響があることを知った。税金が必要だと

いうことがよく分かった。だから、私が大人になった

ら、払うべき税金をきちんと払いたいと思う。 

税金について 

錦江台小６年２組 宮園鵬馬 

  

ぼくは租税教室では、色々なことを学びました。学

校の教科書やノートが税金でまかなわれていたり、

道路や、橋も税金ということはあまりしらずに過ご

していて「税金がなくなると本当に今の当たり前の

日常生活もなくなってしまうんだ」と改めて考えさ

せられていました。ビデオも見れて楽しみながら、税

金の大切さを知りました。なのでこれからは、いつも

以上に税金でまかなわれているものを大切に使って

行きたいと思いました。 



６月１５日（水）の朝の活動は、お楽しみ読み聞かせ 

 

 

 

６月１５日の朝の活動は、「お楽しみ読み聞かせ」でした。お楽しみ読み聞かせとは、担任の先生以外の

職員による絵本の読み聞かせになります。かねて読んでいる絵本も、読む人が変わるとなんだか違った本の

ように感じますね。１年生は、初めてのお楽しみ読み聞かせでした。みんな目をキラキラさせて、絵本を読

む先生を見つめていました。雨が多く降る６月です。外で遊べない日は、ぜひ、読書に親しんでほしいです。 

 

 

６月２１日（火）2人の先生方ドキドキの研究授業 
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～研究授業を終えて～                               

   ３年２組 担任   古川 紅子 

 先日，３年２組で算数の初任研究授業を行いました。授業の準備をする中，どうすれば子

供たちが学習内容を楽しく理解するか、試行錯誤しながら授業内容を考えました。 

当日は、多くの先生方が参観する中，緊張する私を助けようと一生懸命がんばってくれた

３年３組の皆さん。心から「ありがとう」と思いました。 

今回の授業を通して、学んだことや気付いたこと、先生方からご指導いただいたことを今

後の学級経営や学習指導に生かしていきます。 

 

養護教諭の吉海先生より 

コロナ禍での健康診断も３回目になり、子どもたちも間隔をとる事や、マスクを外すタイミングなども心得た

今年の健康診断。あんなに指導していた、校医の先生への「お願いします！」の挨拶も今はなくなっています。

先生と体のことを語りながらの健康診断はもう戻らないのでしょうか。 

 さて、昨年は７月までかかった健康診断も、今年はなんとか６月中に終わりそうです。ご存じでしたか？今、

座高の検査はなくなり、代わりに運動器検診といって、肘や膝、背骨などの痛みについて検査するようになって

います。また、蟯虫卵検査（おしりぺったん）の検査もありません。色覚検査は一斉に行わず、相談を受ける形

になりました。時代とともに健康診断も変化しています。 

 令和４年度の健康診断を見ていて、気づいたことを記したいと思います。 

① 一週間に一度は、お子さんのお口の中を見てあげてください。 

健康診断は、保護者に記入して頂く保健調査票を参考にしながら検査を進めます。「歯並びが気になる」とい 

う項目にチェックのあったお子さんは、歯科検診の際に、そのことを歯科医に伝えますが、意外と処置してあ

り、あまり心配のない事が多いそうです。歯科医の先生がおっしゃるには、チェックのないお子さんの中に、

心配なお口の状況があるという事でした。身長が伸びる時期にあごも成長します。早い時期に適切な処置をす

ることで、きれいな歯並びを獲得できることもあるそうです。 

保護者の方々も忙しい毎日ですが、１週間に一度、お子さんのお口の中を見て、仕上げ～磨きまでお願いし

ます。きっとお子さんも喜ぶと思いますよ。 

② お子さんの視力を守りましょう。 

視力低下が進んでいます。以前は４年生くらいから起きていた視力低下が、２年生くらいから起きているこ 

とを実感します。お子さんがメディアに向かっている時間を把握しましょう。夏休みもやってきますね。お留

守番する時間も長くなり、どうしても把握しにくくなりますが、ぜひ家族で話し合って、家庭内ルールを作り、

守るようにさせましょう。 

  夏休みがやってきますね。歯の治療もこの休み中に計画を立てて行ってください。医療券の使えるご家庭は

利用してくださいね。（もうすぐ配布します。） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６月は、検診がたくさんありました・・・・ 

 

～研究授業から見えた課題～ 

２年４組 担任 脇 芳和 

初めての研究授業に向けて、既習の学習内容の定着や、児童の意欲や単元の

つながりを意識して前日まで授業準備に取り組みました。当日は、児童に身に

付けさせることばかりに必死になり、児童の活動時間を十分にとることができ

ませんでした。そして、時間配分や授業中のルールなど、次回の研究授業につ

ながる課題がたくさん分かりました。しかし、子どもたちが集中して授業に取

り組み、教師とのやりとりも行うことができたことは自分にとって、とても大

きな収穫でした。今日の授業の反省をこれからの授業でも生かしていきます。 

眼科健診の様子 耳鼻科検診の様子 

６月は、耳鼻科検診や歯科検診、眼科健診など学校医の先生方に来ていただき、耳・歯・目をみ

てもらいました。検診の様子を見てみると、どの学級も静かに並んで、検診を受けていました。し

かし、中には、不安そうな顔をしている児童も・・・・。なんとなく気持ちはわかりますね。 

今回、指摘された箇所がありましたら、ぜひ夏休みを利用して、治療するようにしましょう。 

鮫島クリニック 鮫島篤史先生 山下眼科クリニックの山下豊美先生 

 

 
 

７月１日（金）Ａ校時 係委員会活動 安全点検日 

  ３日（日） あいご会レク大会 

４日（月）Ａ校時 学年朝会  清掃強調週間 （４日～８日） 

                 夏休み図書貸出（４日～８日） 

  ５日（火）Ｂ校時 にこにこの日  読書タイム  

       うさぎのお耳（３・４年） 

  ７日（木）Ａ校時 心タイム なかよしアンケートの日 委員会活動 

錦江台心の教育の日 

  ８日（金）Ａ校時 仲よし音楽（６年） 

  ９日（土）土曜校時 

１１日（月）Ａ校時 全校朝会 夏の交通事故防止運動（～２０日） 

１３日（水）Ｂ校時 掃除タイム 

      薬物乱用防止教室（５校時：６年） 

１４日（木）Ｂ校時 掃除タイム 県民の日 

１５日（金）Ｂ校時 係委員会活動 にこにこの日 

１８日（月）海の日（祝日） 

２０日（水）Ｂ校時 終業式・大掃除＊給食なし（～８月３１日 夏季休業） 

２１日（木）～２６日 水泳記録会練習 

２７日（水）第５８回小学校水泳記録会―６年大会―（鴨池公園プール） 

２８日（木）第５８回小学校水泳記録会―５年大会―（鴨池公園プール） 

３１日（日）県吹奏楽コンクール 


